

# Berchtesgadener Anzeiger



Einen Notendurchschnitt von 2,27 erreichten die zwölf Prüflinge im Max Aicher-Bildungszentrum für Integration. Zur Zeugnisübergabe kam Max Aicher (3.v.r.) sogar persönlich. (Foto: privat)



## 100 Prozent schaffen Mittelschulabschluss

[FREILASSING](#) | Datum: 23.08.2023 09:00 Uhr CEST | Aktualisiert vor: 2 Jahre

**Freilassing – Einmal Quali und elfmal Mittelschulabschluss mit einem gesamten Noten-Durchschnitt von 2,27 – das ist das gute Prüfungsergebnis der zwölf Prüflinge im Max Aicher Bildungszentrum für Integration. Kürzlich erhielten alle im Freilassinger Rathaussaal bei der Abschlussfeier ihre Abschlusszeugnisse. Nicht nur viele Ehrengäste applaudierten,**

**auch 15 weitere Zugewanderte, die seit Februar 2023 täglich die Schulbank im privaten Max Aicher-Bildungszentrum in Freilassing drücken und im nächsten Jahr zur Abschlussprüfung antreten wollen.**

Entsprechend der Anforderungen des Bayerischen Staatsministeriums für Unterricht, Kultus, Wissenschaft und Kunst für Mittelschulen sowie des Staatsinstitutes für Schulqualität und Bildungsforschung München ISB Bayern erreichten die zwölf Prüflinge ihren deutschen Quali-beziehungsweise Mittelschulabschluss. Die Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus acht Herkunftsländern waren mächtig stolz, erhielten sie ihre staatlichen Mittelschulzeugnisse und Leistungsnachweise doch höchstpersönlich aus der Hand vieler anwesender Gratulanten: Allen voran Max Aicher, Initiator und Finanzier dieses Unterrichtsprojektes sowie 1. Bürgermeister Markus Hiebl aus Freilassing.

In der Flüchtlingswelle 2015/2016 hatte der Freilassinger Unternehmer Max Aicher mehrere seiner Immobilien dem Staat als Flüchtlingsunterkünfte vermietet. Von Anfang an wollte er verhindern, dass die Angekommenen nur tatenlos herumsitzen. »Ich will, dass alle Menschen, die in meinen Unterkünften leben, nicht nur ein Dach über dem Kopf und ein Bett haben, sondern auch vom ersten Tag an Deutsch lernen«, so Aichers Vision. Sie resultierte aus der tiefen Überzeugung, dass »Bildung die Grundlage für alles ist.« So ließ er es sich trotz seiner 89 Jahre nicht nehmen, auch bei der inzwischen fünften Abschlussfeier seines Bildungszentrums persönlich anwesend zu sein. Zusammen mit dem Direktor der Mittelschule Mitterfelden, Markus Döllerer, überreichte er den erfolgreichen Schülerinnen und Schülern ihre Abschlusszeugnisse.

Alle zwölf Absolventinnen und Schülerinnen und Schüler des diesjährigen Abschlussjahrgangs bestanden. »Wir haben etwas zu feiern«, freute sich

Gabriele Bauer-Stadler, die Leiterin des Bildungszentrums.

Der Freilassinger Bürgermeister Markus Hiebl lobte die Flüchtlinge: »Sie haben einen großen Schritt zur Integration in einem fremden Land geschafft. Dazu gratuliere ich Ihnen.« – »Für unseren Bereich, das Jobcenter, bedeutet dieses Unterrichtsprojekt eine bayernweit einzigartige Ergänzung zu den staatlichen Möglichkeiten«, so Adelheid May, Beauftragte im Jobcenter für Chancengleichheit am Arbeitsmarkt.

»Ich hoffe, viele von Ihnen an der Berufsschule begrüßen zu dürfen«, sagte Sabine Ofner, die stellvertretende Leiterin des Staatlichen Beruflichen Schulzentrums Berchtesgadener Land in Freilassing. Sie bekräftigte: »Deutschland braucht Sie und Ihre Arbeitskraft.«

Die externen Mittelschülerinnen und Mittelschüler stellten sich auf der Bühne selber vor: Sie kommen aus Afghanistan, Aserbaidschan, Eritrea, Myanmar, Nigeria, Somalia, Syrien oder Uganda. »Zusammen haben wir 40 Kinder«, sagte eine Absolventin, die selbst vierfache Mutter ist. Weil die jungen Erwachsenen mit wenigen Ausnahmen älter als 21 sind, können sie in Deutschland keine reguläre Schule mehr besuchen. Hier springt das Max Aicher-Bildungszentrum für Integration ein.

Heute besuchen 150 Zugewanderte das 2016 gegründete Max Aicher-Bildungszentrum – anders als am Anfang sind inzwischen die Frauen in der Mehrzahl. Sie lernen, ohne dafür bezahlen zu müssen: in Deutschkursen die deutsche Sprache und einige von ihnen machen weiter im externen Mittelschultraining für den externen Mittelschulabschluss. Ihre Abschlussprüfung legen sie als Externe an der Mittelschule Mitterfelden in Ainring ab. fb